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Chers Berricois,

Chose rare, la couverture du bulletin n’est pas une 
photographie prise à Berric, mais à Paris ! En effet, 
la mairie a organisé une sortie citoyenne à Paris 
pour les élèves de Cm2 des deux écoles de la 
commune.

Plusieurs membres du Conseil municipal et moi-
même avons accompagné les 28 élèves. Nous 
nous sommes, tout d’abord, rendus à l ’Assemblée 
Nationale où nous attendait Monsieur Paul Molac, 
notre député. Au programme : deux heures de 
visite du Palais Bourbon en compagnie du député 
de la circonscription. Les élèves ont pu découvrir 
le fonctionnement de l ’Assemblée Nationale, 
connaître l ’histoire du bâtiment, visiter l ’hémicycle 
et même croiser le premier ministre en personne à 
la sortie du bâtiment !

Les enfants ont, ensuite, profité d’une sortie en 
bateaux mouches sous le soleil et sur la Seine 
afin d’apercevoir les principaux monuments de la 
capitale : Tour Eiffel, Musée d’Orsay, Cathédrale 
de Notre-Dame et, à nouveau, l ’Assemblée 
Nationale.

Cette sortie était organisée en lien avec le 
premier Conseil Municipal des Enfants dont le 
mandat a pris fin avec la fin de l ’année scolaire. 
Nos jeunes conseillers peuvent être fiers de leur 
bilan. Ils ont participé aux cérémonies (vœux de la 
municipalité, cérémonie du 11 novembre et du 8 
mai...) et ont pu concrétiser plusieurs projets en lien 
avec la mairie : aménagement d’un billodrome à 
la garderie et, surtout, choix du skate park implanté 
pour l ’été près du street park.

A ce titre, j ’espère que cette nouvelle installation 
ravira les plus jeunes et qu’ils profiteront de l ’été 
pour l ’inaugurer... dans le respect du voisinage !
En effet, je compte sur la responsabilisation 
des jeunes – et moins jeunes ! – pour respecter 
la tranquillité des berricois. L’utilisation du skate 
park, à l ’image des travaux bruyants (entretien, 
bricolage, jardinage...), reste conditionnée au 
respect de certains horaires. 

Avant que les membres du bureau municipal vous 
détaillent leurs actions, je souhaite évoquer les 
différents investissements effectués cette année sur 
la commune. Tout d’abord, vous avez remarqué 
la démolition de la maison face à la Mairie. La 
Mairie y gagne en visibilité et clarté. De plus, cela 
offre un bel espace pour aménager, dans les mois 
à venir, une Place de la Mairie.

Dans le souci de rationnaliser la dépense 
publique sans augmenter les impôts, nous 
continuons d’investir pour votre sécurité et 
l ’embellissement de la commune : rénovation de 
l ’éclairage public, travaux de voirie... mais aussi 
pour l ’amélioration des bâtiments : remplacement 
du sol de la salle de sports et du parquet de la 
salle de danse, remplacement de la chaudière de 
la salle de sports, informatisation des écoles... et, 
enfin, pour l ’installation de nouveaux équipements.

A ce titre, investir dans un skate park, c’est 
également investir pour occuper la jeunesse. 
Espérons que celle-ci en soit reconnaissante et 
qu’une minorité ne vienne pas troubler le calme 
estival !

Je vous souhaite de 
passer un bel été et de  
passer de bonnes 
vacances.

L E  M OT  D U  M A I R E

Marcelle LE PENRU
Maire de BERRIC3
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URBANISME

AFFAIRES SOCIALES

Après l'enquête publique relative au PLUi valant 
SCoT, la commission d’enquête dépêchée sur le 
dossier a remis son rapport en février 2019.

Dans ses conclusions, elle rappelle que Questembert 
Communauté est un territoire concerné par l ’influence 
du pôle de Questembert, mais aussi par l ’extension de 
l ’aire urbaine de Vannes Agglomération. Elle rappelle 
que les élus ont fait le choix d’élaborer un PLUi valant 
SCoT afin de fédérer le territoire autour d’un projet 
commun.

La commission considère que le projet a été élaboré 
à partir d’un état des lieux exhaustif. Ses objectifs 
sont de freiner les déséquilibres territoriaux, ancrer 
son développement dans une dynamique endogène 
et maîtrisée, et anticiper les mutations sociales et 
économiques en apportant des réponses localement 
adaptées afin de pérenniser son attractivité.

Malgré cela, la commission d’enquête a émis un avis 
défavorable au projet, ce qui oblige les élus du 
territoire à se réunir à nouveau pour tenir compte des 
observations, remarques et demandes émises dans le 
cadre de l ’enquête publique et la consultation des 
Personnes Publiques Associées.

Cela va, bien évidemment, engendrer un retard 
dans l ’approbation du PLUi. Pour plus d’informations, 
n’hésitez pas à consulter le site internet de la 
Communauté de Communes : http://www.questembert-
communaute.fr/   

Nous vous rappelons que vous pouvez prendre 
rendez-vous les jeudis après-midis pour vos projets 
(permis de construire, déclaration préalable...).  En 
dehors de ces rendez-vous, la mairie est fermée au 
public.

Marie-Thérèse PEDRONO
Adjointe à l’urbanisme  
et aux affaires sociales

CCAS

Je vous rappelle que le CCAS reste en charge de 
la gestion de 27 logements allant du T2 au T5 ainsi 
que 2 pièces du cabinet médical. Les demandes de 
logements peuvent être retirées en mairie. Par ailleurs, 
le CCAS assure mensuellement la distribution des 
colis de la banque alimentaire. La demande, même 
temporaire, s’effectue également en mairie.

Enfin, le CCAS a financé l’installation du circuit de 
billes à la garderie et financera, notamment, le 
spectacle de Noël des deux écoles.

PLAN CANICULE

Comme chaque année, un plan d’alerte et d’urgence 
en cas de risques exceptionnels, dénommé  
« plan canicule », est mis en place dans chaque 
département. Il est activé du 1er  juin au 15 septembre 
de chaque année. Dans ce cadre, il est prévu la 
constitution d’un registre nominatif destiné à favoriser 
l ’intervention des services sanitaires et sociaux en 
cas de nécessité. L’inscription au registre n’est en 
aucun cas obligatoire. Elle présente un caractère 
facultatif laissé à la libre appréciation des personnes 
concernées. Les inscriptions sont directement 
enregistrées par le Centre Communal d’Action Sociale.



5

V I E  C O M M U N A L E

Gérard CROLAS
Adjoint à la voirie  

et à la vie associative et sportive

SALLE DE SPORTS

Les travaux à la salle de sports prendront fin avant 
l ’été. Le parquet de la salle de danse a déjà été 
remplacé. Le sol surfacique de la salle de sports 
sera, quant à lui, opérationnel pour la reprise des 
entraînements fin août. La salle restera donc fermée 
durant l ’été. Nous profitons, par ailleurs, de la fermeture 
temporaire de la salle pour en remplacer la chaudière 
et mettre fin aux douches froides de nos sportifs !
Les vestiaires du stade du Verger ne pourront pas être 
réalisés cette année. En revanche, un grillage a été 
installé afin de sécuriser le passage des enfants.

ASSOCIATIONS

La salle des associations a été provisoirement fermée 
afin de bénéficier d’une rénovation bien nécessaire ! 

Cette année, le forum sera organisé à Berric à la salle 
de sports le 7 septembre 2019 de 10h00 à 17h00.
Nous vous y attendons nombreux !

Je profite du bulletin municipal  
pour féliciter Joël Le Barillec,  

Responsable des Bâtiments Communaux,  
pour sa médaille de vermeil en récompense 

de son dévouement au service de la collectivité  
depuis 30 ans maintenant !

TRAVAUX DE VOIRIE

Comme chaque année, une partie du budget 
communal est affecté à la voirie.
15 000€ sont réservés au petit entretien de la voirie 
sans compter le curage des fossés.
Le coût des travaux de la Route de Quivillion est plus 
important que prévu et atteindra près de 95 000€, ce 
qui m’oblige à mettre en suspens les autres projets de 
voirie.
Nous avons, cependant, déjà demandé plusieurs 
études : Trivlé, Rue du Grand Pont, etc.

RÉNOVATION DE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC

En collaboration avec le SDEM, la rénovation des 
luminaires vétustes sur la commune – présentant 
l ’avantage de réaliser, sur le long terme, des 
économies d’énergie – est effectuée cette année pour 
un montant de 25 000€.

Il me semble important de vous communiquer 
les montants affectés à la voirie. Nous recevons 
régulièrement des demandes de travaux de voirie 
plus ou moins justifiées, mais nous devons également 
respecter un programme de voirie et son budget.

VIE ASSOCIATIVE & SPORTIVE

PERSONNEL COMMUNAL

VOIRIE
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SÉCURITÉ & TRAVAUX
TRAVAUX

La maison située face à la Mairie a été démolie 
avant l ’été. Dans le cadre de l ’Agenda D’Accessibilité 
Programmée, des travaux d’aménagement du cimetière 
seront effectués après l ’été.
Le but est de créer un chemin en enrobé pour faciliter 
la circulation des piétons au sein du cimetière.

SÉCURITÉ

Nous pouvons également emprunter un radar 
pédagogique à la Communauté de Communes, ce 
qui permet de mesurer la vitesse à un endroit donné. 
Cette installation provisoire permet de confirmer – ou 
non ! – la vitesse sur une route et, ainsi, nous amener 
à réfléchir à l ’utilité d’éventuels  aménagements 
complémentaires.

Afin de poursuivre les aménagements de sécurité 
dans le bourg, les agents communaux ont effectué 
une signalisation au sol pour marquer la zone 30. Si le 
ralentisseur avait déjà permis de limiter la vitesse, nous 
comptons sur ce marquage au sol pour rappeler aux 
citoyens l ’entrée dans la zone 30.

Adil MEZZOUG
Adjoint à la sécurité
et aux travaux
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AFFAIRES SCOLAIRES 
& PÉRISCOLAIRES
ÉCOLE

Dans le cadre de la politique de développement du 
numérique, les collectivités peuvent bénéficier d’une 
subvention de l ’état. La commune profite donc de cet 
appel à projets pour investir dans le numérique pour 
l ’école publique, mais aussi pour l ’école privée.

Par ailleurs, la mairie a organisé plusieurs rencontres 
entre les élèves des deux écoles. Tout d’abord, 
pour la deuxième année, la mairie a organisé la 
Semaine Olympique et Paralympique. Cette année, 
les enfants ont pu recevoir Yann Jondot, maire de 
Langoëlan, connu pour sensibiliser les pouvoirs publics 
à l ’accessibilité des lieux publics pour les personnes 
en situation de handicap, et Nantenin Keïta, athlète 
paralympique.

Ensuite, en lien avec l ’école publique dont le 
projet fédérateur de l ’année était la protection de 
l ’environnement, la Mairie a organisé une exposition sur 
le réchauffement climatique. Pour l ’an prochain, nous 
envisageons d’organiser une exposition sur le thème 
de l’énergie en lien avec Morbihan Energies.

Par ailleurs, pour la première fois, une sortie citoyenne 
à Paris a été organisée le 4 juin pour les élèves de 
Cm2 des deux écoles. Les Cm1 ont déjà souhaité 
savoir si une sortie semblable serait organisée pour 
eux l ’an prochain. Nous en discuterons avec le 
prochain Conseil Municipal des Enfants.

Enfin, comme chaque année, la mairie remet à chaque 
élève de Cm1 un dictionnaire  afin de permettre aux 
élèves de les utiliser sur l ’ensemble de l ’année de Cm2.

RESTAURANT SCOLAIRE
Plus de 28 000 repas ont été préparés par l ’équipe 
du restaurant scolaire sur l ’année, soit près de 200 
repas par jour. Nous ne pouvons que nous féliciter de 
la qualité des repas préparés sur place, favorisant 
les circuits courts et atteignant les 30% de bio. Cette 
année, les enfants ont, par ailleurs, été davantage 
sensibilisés au gaspillage alimentaire.

Pour l ’année scolaire 2019-2020, le prix du déjeuner 
restera fixé à 3.30€ pour les berricois (4.00€ pour les 
élèves extérieurs à la commune). Le coût d’un repas 
est estimé à 4.74€, auquel il faut ajouter les charges 
courantes et l ’entretien du bâtiment.

GARDERIE

La garderie totalise plus de 14 000 heures d’ouverture 
à l ’année, soit une moyenne de 100 heures par jour. 
Pour l ’année scolaire 2019-2020, le prix de la demi-
heure de garderie passera à 0.88€ pour les berricois 
(1.00€ pour les élèves extérieurs à la commune).  
 
Le CCAS, propriétaire du bâtiment, a financé le circuit 
de billes installé il y a quelques mois.
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CULTURE

SALON D’ART

Pour sa 4ème édition, la renommée du salon commence à 
se développer et nous retrouvons des visiteurs qui prennent 
plaisir à revenir d’une année sur l ’autre.

Parmi les visiteurs, les organisateurs peuvent se targuer 
d’attirer des amateurs d’art de tous âges et de tous 
horizons. Paul Molac, député, présent Dimanche 21 Avril, 
a salué le travail des organisateurs et félicité les artistes : 
« Bravo pour cette exposition qui ravira tous les amateurs 
d’art. Très belles œuvres et des choix avisés. » Peintures, 
gravures, sculptures… De nombreuses œuvres étaient 
exposées. Les artistes étaient aussi là tout le week-end et 
acceptaient volontiers de parler de leur travail. Pour cette 
édition, Muriel Bernard (peintre/graveur) et Jean-Jacques 
Lamenthe (sculpteur) étaient invités d’honneur.

Ce Salon présente également une facette amusante : 
le côté salon de discussion ! Évoluant dans les espaces 
éclairés, flanqués de sculptures ou de tableaux et gravures, 
il n’est pas rare de surprendre une conversation qui, 
bien qu’au départ artistique, dévie sur le quotidien, la 
santé… Sans doute la lumière agréable, la petite musique 
d’ambiance, ou bien la climatisation, donnent envie aux 
visiteurs de « rester un peu plus ». Un effet attendu par les 
organisateurs.

Jean-François DESBAN,
Délégué à la culture

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

Je félicite nos premiers conseillers pour leur investissement 
durant leur mandat. En plus de leur participation aux 
cérémonies officielles et leur implication dans les projets 
relatifs à la jeunesse, ils ont vendu du muguet le 1er mai. 
Grâce à eux, 110€ ont pu être reversés à l ’association Rêve 
de Clown.

Je souhaite de bonnes vacances aux enfants ainsi qu’au 
personnel qui intervient au quotidien auprès d’eux ! Enfin, 
je vous rappelle que les dossiers d’inscription aux services 
périscolaires ont été distribués aux enfants et doivent être 
déposés en mairie avant le 15 août !

AFFAIRES SCOLAIRES 
& PÉRISCOLAIRESSUITE

Patricia MOREL,  
Adjointe aux affaires scolaires  
et périscolaires
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COMMUNICATION

Je remercie toutes les personnes qui ont adressé des 
articles et photographies pour le bulletin.
La Communauté de Communes s’est dotée d’un 
nouveau site internet. Vous y retrouverez, notamment, 
les comptes rendus détaillés des conseils municipaux, 
les menus de la cantine, les dossiers d’inscription aux 
services périscolaires... Vous retrouverez également sur 
ce site l ’ensemble des informations communautaires.

Pour figurer sur le site internet de Questembert 
Communauté et de l ’Office du Tourisme, les 
manifestations des associations doivent être 
enregistrées via le lien suivant :

https://www.rochefortenterre-tourisme.bzh/site-
pro/category/communication/annoncer-votre-
manifestation/ 

La Mairie dispose désormais d’une page Facebook. 
N’hésitez pas à vous y abonner !
Pour que votre événement soit annoncé sur le 
panneau lumineux (et/ou sur le flash/bulletin), je vous 
remercie de continuer à nous adresser un mail.

Enfin, je vous invite à consulter le site https://www.berric-
culture.fr/ qui détaille les spectacles et animations 
organisées par la commission culture.

Colette HAMARD,
Déléguée à la communication

ANNE ROUMANOFF

Le spectacle d’Anne Roumanoff aura lieu le samedi 
26 octobre 2019 à la salle culturelle. LE SPECTACLE 
AFFICHE COMPLET DEPUIS LA MI-JUIN !

FEU D’ARTIFICE

Le feu sera tiré comme chaque année de l’étang.  
Rendez-vous le 13 juillet à partir de 20h30 !
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CONSEIL 
MUNICIPAL

EXTRAIT DU REGISTRE DES DÉLIBÉRATIONS - SÉANCE DU 24 AVRIL 2019

Dissolution du SIAEP de la Presqu’île de Rhuys
Considérant la délibération du 21 décembre 2018 du comité syndical du Siaep de la Presqu’île de Rhuys approuvant le 
principe de sa dissolution ; Considérant qu’un syndicat est dissous de plein droit par le consentement de tous les conseils 
municipaux intéressés ou peut être dissous sur la demande motivée de la majorité des conseils municipaux des communes 
membres du syndicat ; Le Conseil municipal décide d’approuver la dissolution du SIAEP de la Presqu’Ile de Rhuys au 
31 décembre 2019. Vote des subventions aux associations. Le Conseil municipal décide de valider les subventions 
proposées par la commission vie associative et sportive.

Personnel communal : tableau des effectifs :  
Le Conseil municipal décide de valider le tableau des effectifs 
au 1er juillet 2019.

Skatepark : règlement intérieur
Le skatepark devant être installé prochainement, Madame 
le Maire présente au Conseil municipal les dispositions 
réglementant la destination de l’équipement, les modalités 
d’accès, les horaires, la sécurité et les restrictions éventuelles 
autour du skatepark. Celles-ci feront l’objet d’un arrêté 
municipal. Le Conseil municipal décide d’approuver les 
dispositions règlement l’utilisation du skatepark.

Collège Jean-Loup Chrétien : demande de subvention
Madame le Maire présente la demande du Collège Jean-
Loup Chrétien, sollicitant une subvention pour la participation 
de Ruben Orjubin au championnat de France de Run and Bike 
qui s’est déroulé du 03 au 05 avril 2019 à Albi. Le Conseil 
municipal décide d’attribuer une subvention de 100€ au 
Collège Jean-Loup Chrétien.

Cantine garderie : tarifs / Le Conseil municipal décide de 
valider les tarifs de la cantine garderie :
• Tarif repas (inchangé) : 3.30€ pour les berricois et 4.00€ 
pour les élèves hors commune
• Tarif demi-heure garderie : 0.88€ pour les berricois et 1.00€ 
pour les élèves hors commune (inchangé)

Cantine garderie : règlement intérieur Le Conseil municipal 
décide de valider les règlements intérieurs de la cantine 
garderie.

Organisation du temps scolaire et périscolaire
Le Conseil municipal décide de valider l’organisation des 
services scolaires et périscolaires pour la rentrée 2019-2020 
en cas de nouvelle répartition des élèves de l’école publique.

Droit de préemption urbain : acquisition d’une partie de 
la parcelle ZO 182
Le Conseil municipal décide d’autoriser Madame le Maire 
à effectuer toutes les démarches nécessaires en vue de 
l’acquisition d’une partie de la parcelle ZO 182 située 
derrière les services techniques municipaux.

Location salle paroissiale et indemnité de 
gardiennage Le Conseil municipal décide de fixer 
la location de la salle paroissiale et l ’indemnité de 
gardiennage à 479.86€ pour 2019, plafond autorisé par 
la circulaire ministérielle du 27 février 2018.

ASSOCIATION OU ORGANISME MONTANT 2019

ACCA Berric 510, 00€

Lutte contre ragondins (80€ x 7 piégeurs) 560, 00€

ASBL 1 820, 00€

Club Informatique 340, 00€

Club les jonquilles 720, 00€

Elan Basket 1 080, 00€

FNACA 150 ,00€

Foyer socio-culturel 1 120, 00€

Gym Volontaire 680, 00€

Les amis de l’étang 700, 00€

Souvenir Français Berric 100, 00€

Berric Kin Ball 700, 00€

Team Canicross 300, 00€

Pomme pas tes jeux 140, 00€

La Vache Folle 300, 00€

Berric Magik Skol 300, 00€

TOTAL 9 520, 00€

EXTRAIT DU REGISTRE DES DÉLIBÉRATIONS 
SÉANCE DU 21 MAI 2019

Questembert communauté : fonds de concours ADS
Madame le Maire propose au Conseil municipal de 
délibérer sur un fonds de concours visant à compenser 
la dépense supplémentaire que représente la fin de 
l ’instruction par les services de l ’état de l ’ADS (autorisation 
du droit des sols). Le Conseil municipal décide de solliciter 
un fonds de concours de 12 464.00€ à Questembert 
Communauté pour le projet de skatepark.

Personnel communal : avancement de grade - taux de 
promotion Le Conseil municipal décide de fixer les taux de 
promotion pour l ’avancement de grade des fonctionnaires 
pour l ’année 2019.
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MÉDIATHÈQUE

Petit-Bleu et Petit-Jaune : un spectacle haut en 
couleur
C’est au son des aventures de Petit-Bleu et Petit-Jaune 
que le spectacle de la compagnie Le Gestuaire de 
Nantes commença le 27 février. Les enfants présents, 
entre 1 et 5 ans, sont transportés immédiatement 
aux côtés de ces deux protagonistes, deux couleurs 
s’animant sous leurs yeux au gré des maquettes 
dont se compose la pièce. Durant les 30 minutes du 
spectacle, une adaptation du livre de Léo Lionni, 
l ’enthousiasme est palpable ! Ces jeunes spectateurs 
passionnés régalent les yeux de leurs parents venus 
les accompagner. A la sortie de cette animation 
organisée par Questembert Communauté et la 
mairie de Berric, se sont des enfants enchantés et à 
l ’imagination pleines de couleurs qui retournèrent chez 
eux !

Biennale du livre jeunesse de Questembert
Rendez-vous était pris du 16 au 19 mai pour la 
seconde édition de la biennale du livre jeunesse de 
Questembert. Cette année se sont 3 auteurs et 1 
illustrateur qui ont rendu visite le vendredi aux écoliers 
Berricois du CP au CM2. Chacune de ces classes 
aura ainsi eu l ’opportunité de passer 1h en leur 
compagnie.

Les auteurs Alex Cousseau (album et roman) et Loïc 
Clément (BD) sont intervenus à l ’école St Thuriau 

pendant que Claire Cantais, illustratrice et créatrice 
de l ’affiche du salon, accompagné d’Yves-Marie 
Clément, auteur, se rendaient auprès des élèves de La 
Lune Verte. 
Chacun a ainsi pu partager et transmettre sa passion 
aux élèves lors des ateliers et interventions préparés par 
les professeurs et la médiathèque. Ils y ont notamment 
expliqué le processus de création d’une œuvre et 
chacune de leurs inspirations personnelles.
Durant le weekend, tous les élèves des écoles de 
Berric ont également pu se rendre sous les halles 
pour y dépenser leur chèque livre de 8€ offert à 
cette occasion par Questembert Communauté. Une 
occasion de repartir chez soi avec un livre dédicacé 
sous le bras ! 

Prix des incorruptibles :
Evénement désormais familier aux élèves berricois, le 
prix des incorruptibles s’est clôturé le 23 mai dernier. 
Comme chaque année, le concours s’est préparé 
dès octobre avec la distribution d’un lot d’environ 
5 livres par niveau scolaire au sein des deux écoles. 
Nos apprentis lecteurs ont alors eu 7 mois pour les lire 
puis les noter par ordre de préférence. Un vote qui 
a son importance puisque chaque voix a ensuite été 
transmise au niveau national pour comptabilisation.
Les résultats sont disponibles directement sur le site du 
prix des incorruptibles.

Les résultats des élèves de Berric (les deux écoles confondus) :

SECTIONS LIVRES ÉLUS

Maternelle « Plus gros que le ventre »

CP « Moi Albert Détestateur de livres »

CE1 « Electrico 28 »

CE2/CM1 « Ni lire, Ni écrire ! » de Yves-Marie Clément Auteur  
présent dans nos classes lors de la Biennale

CM2 « Mégumi et le fantôme »

Palmarès national du 30ème prix des Incos :

SECTIONS LIVRES ÉLUS

Maternelle « Plus gros que le ventre » de Michaël Escoffier aux Edi-
tions Frimousse

CP « Chut ! » de Morgane de Cadier aux Editons Hongfei

CE1 « Le renard Tokela » de Pog aux Editons  
des ronds dans l’eau

CE2/CM1 « Tu vois, on pense à toi » de de Cathy Itak aux Editions 
Syros

CM2 « Mégumi et le fantôme » de Eric Senabre aux Editons 
Didier Jeunesse
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MÉDIATHÈQUE

Nouveauté - Soutien Scolaire :
Pour les abonnées à la médiathèque sachez que 
Questembert Communauté met à votre disposition via 
les ressources numériques du réseau des médiathèques 
le site toutapprendre.com. 
Le soutien scolaire, dispensé en ligne par des 
enseignants, est disponible gratuitement pour tous les 
niveaux, classes et matières. 

Pour y accéder :
Connectez-vous sur : www.mediatheques.questembert-
communaute.fr

Identifiez-vous sur votre espace personnel 
Dans l ’onglet « Numérique » puis espace 
toutapprendre.com

À VENIR : 
Les médiathèques de Berric et de Limerzel vous 
proposent gratuitement un escape game d’une 
heure sur les thèmes Jeux Vidéos & Archéologie. 
Dès 7 ans.
Mardi 22 octobre - 18h30 - Limerzel
Jeudi 24 octobre - 14h30 - Berric

Partez en équipe à la recherche d’indices, de codes 
et autres objets et résolvez les énigmes qui ouvriront 
les cadenas. Vous obtiendrez alors le fameux sésame 
qui vous permettra de sortir à temps de cette aventure. 
Les ingrédients pour y parvenir ? Cohésion de groupe, 
écoute, observation et réflexion !

« Jeux Vidéos » à Limerzel : Alan Craft, concepteur d’un 
jeu vidéo révolutionnaire, vous a laissé des indices 

pour retrouver la copie de sauvegarde de son jeu. 
Partez à l ’aventure dans le monde du jeu vidéo des 
années 80 à aujourd’hui !
« Archéologie » à Berric : Partez à la recherche 
d’un talisman sacré ramené par un mystérieux 
archéologue. Entre fouilles et archives, suivez les 
indices et découvrez les multiples secrets avant que la 
malédiction ne s’abatte sur votre équipe !

Infos et réservations à partir du 3 septembre :

Médiathèque de Limerzel 
02 97 66 18 49 
bibliotheque-limerzel@wanadoo.fr 

Médiathèque de Berric 
02 97 67 09 06 
mediatheque.berric@wanadoo.fr 

L’équipe de la médiathèque de Berric recherche de 
nouveaux bénévoles pour se joindre à l ’équipe déjà 
présente pour assurer les permanences du samedi 
matin.  Bonne humeur garantie !

La médiathèque sera également ouverte tout 
l’été aux horaires habituels. La médiathèque reste 

ouverte durant les vacances et espère recevoir 
de nombreuses visites.  

Bel été et bonnes lectures à tous.
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ÉCOLE LA LUNE VERTE

PROJET « RECYCLAGE »

Toutes les classes de l ’école ont participé activement 
à un projet autour du recyclage, de la protection de 
l ’environnement et du développement durable. Les élèves 
ont organisé une opération de nettoyage de zones sur la 
commune, ont trié les déchets et les ont déposés dans les 
poubelles adéquates. Puis, des affiches de prévention et 
de bonnes conduites à tenir, ont été réalisées par les plus 
grands  et seront installées dans ces zones. `
Un travail en partenariat avec la communauté de commune 
a été mis en place grâce à des interventions ponctuelles 
dans les classes : visite d’une usine de tri et de valorisation 
des déchets, fabrication de papier recyclé, visite d’une 
exposition sur le développement durable… Les actions 
réalisées seront reconduites l ’année prochaine. Les classes 
de MS GS et CP ont clôturé ce travail par une visite au 
poète ferrailleur à Lizio.

CLASSE DÉCOUVERTE

Les élèves du CE1 au CM2 ont participé à une semaine de classe découverte sur le milieu marin, dans le finistère ou à l ’île 
d’Arz. Cela a été l ’occasion de découvrir le littoral de proximité, de participer à des activités sportives : escalade, char à 
voile, vélo, voile et jeu de piste et à des expériences de découverte de la nature : randonnée, land art, pêche à pied…
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ÉCOLE LA LUNE VERTE

PÉTANQUE  
     
En mars dernier durant 4 semaines, Jack Berthomé président 
du club de pétanque de Berric, accompagné de son 
épouse Brigitte ont initié les élèves de CM2 à la pratique 
de la pétanque, au boulodrome de Berric. Après quelques 
exercices d’adresse, les enfants se sont affrontés lors de 
petits matchs.

ATELIERS JARDINAGE

La classe des petits s’est rendue en mars dernier, à un 
atelier de jardinage. Equipés de leur petit tablier, les 
jardiniers en herbe ont découvert plein de sortes de semis, 
des plantes aromatiques mettant en éveil leurs différents 
sens. Chaque élève a rempli sa jardinière de pensées et de 
romarin.

PROJETS RECONDUITS

Les classes ont participé au prix des incorruptibles. Les CP 
et CE1  ont terminé leur cycle « natation » à la piscine de 
Questembert.
Les CM2 ont été sensibilisés aux gestes de premiers secours 
et ont pu faire une démonstration lors de la soirée 
« portes ouvertes » en avril dernier. Ces derniers ont 
participé aussi à un tournoi sportif dans le cadre de la 
liaison école-collège.

PROJETS DE JUIN :

- Une journée citoyenne à Paris le 4 juin pour visiter 
l ’assemblée nationale.
- Une Soirée théâtre présentée par les classes de CE2 
CM1 et CM2 le mardi 25 juin

DÉPART EN RETRAITE

Notre collègue Brigitte part en retraite. 
A ce jour, ne savons pas pas encore 
quel(e) enseignant(e) sera nommé(e) 
pour la remplacer. Nous avons eu la 
chance de travailler ensemble pendant 
de nombreuses années. Brigitte, nous te 
souhaitons de profiter pleinement de ta 
retraite bien méritée !

INSCRIPTIONS ANNÉE SCOLAIRE 2019-2020

La directrice, Magali Brient se tient à la disposition des 
familles qui souhaitent inscrire leur(s) enfant(s) pour la 
rentrée 2019. Se munir du livret de famille.

Pendant les vacances d’été, il est possible de déposer sa 
demande d’inscription en mairie.A partir du vendredi 30 août,  

il est possible de contacter l’école par mail
la-lune-verte@wanadoo.fr  
ou au 02 97 67 01 75
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ÉCOLE SAINT THURIAU

INSCRIPTIONS :

A l’école Saint-Thuriau les élèves bénéficient d’un cadre 
privilégié grâce à sa grande prairie située à côté. De plus, 
lors des récréations, les enfants de maternelle se retrouvent 
ensemble dans une cour séparée des grands. Un tutorat 
est instauré depuis maintenant quelques années entre les 
grands et les petits. Les grands accompagnent les petits à 
la bibliothèque, à la salle de sport ; ils lisent des histoires 
aux petits…

L’équipe enseignante travaille en concertation et place 
l ’enfant au centre des apprentissages. Ainsi, celui-ci est 
respecté dans sa différence.
Pour la rentrée de Septembre 2019, les familles qui 
souhaitent inscrire leur enfant peuvent se présenter à 
l ’école St Thuriau chaque jeudi de 9h à 17h00. Une visite 
leur sera proposée. 

N’hésitez pas à prendre contact avec Mme DENIGOT 
Victoire, chef d’établissement au 02 97 67 00 73.

RÉALISATION DES PROJETS 2018/2019
Cette année, nombreux sont les projets qui ont été réalisés 
à l ’école.

• Projet « pop english » et projet « emile » :
Tous les élèves ont eu la chance 
de participer au projet « pop 
english » et projet « emile ». En 
effet, grâce à l ’APEL qui a financé 
en intégralité ce projet, les élèves 
de  la PS au CE1 ont pu bénéficier 
d’intervention de Damien et 
Catherine, intervenants en anglais 
(comptines, vocabulaire …). Les 
élèves du CE2 au CM2 ont quant 
à eux, eu la chance d’avoir leurs 
cours de littérature entièrement en anglais.

• Le Jardin Pédagogique de l’école :  
Depuis le mois d’Avril, et selon les conditions 
météorologiques, les élèves ont investi la prairie, équipés 
de bottes, gants, pelles, râteaux, … Les élèves de 
CE2, CM1 et CM2 ont participé à une animation sur le 
compostage proposée par la communauté de communes 
de Questembert.

• Salon du Livre. Le 17 mai dernier,  
les classes de CP-CM  ont rencontré différents auteurs 
: Alex Cousseau, Loic Clément et Yves-Marie Clément. 
Les rencontres ont été très riches ! L’école en profite pour 
remercier Marie-Paule PICHON qui permet d’offrir cette 
opportunité de rencontre aux enfants.

Ecole sportive :
Kayak (6séances), hand ball, football, golf (initiation et 
découvert du golf à la Presqu’ile de Rhuys), découverte de 
sports variés par l ’intermédiaire des kits UGSEL (tchouk ball, 
orientation, kin ball …).

• Rencontre sportive
Les élèves de Ps au CE1 ont pu participer à des rencontres 
sportives organisées par les enseignants du réseau des 
écoles de Questembert. Les collégiens ont encadré les plus 
petits ; les CP et CE1 ont reçu leurs camarades des autres 
écoles dans la grande prairie qui jouxte l ’école.

• Cinéma Les élèves de l ’école se sont rendus deux fois au 
cinéma de Questembert. Les élèves ont pu visionner des 
projections de tout horizon, riches et variées.
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• Piscine Les élèves de CP à CE2  ont bénéficié d’un 
cycle de 10 séances à la piscine de Questembert.

• Bibliothèque et Prix des Incorruptibles. Le lien avec la 
médiathèque reste fort et riche. Un vendredi, une fois par 
mois,  les élèves se sont rendus à la Médiathèque pour 
emprunter un livre. Dans ce cadre, les élèves ont participé 
au prix des Incorruptibles. Ils ont lu six livres et voté pour 
celui qu’ils préféraient.
Suite à l ’exposition « Quand le réchauffement jette un 
froid sur la planète» proposée par la mairie de BERRIC, 
quelques élèves de CM1, très touchées par les dégâts 
causés entre autre par le réchauffement climatique,  ont 
décidé de former une association « bioclub ».  Lors du 
marché de printemps du 18 mai dernier, elles ont vendu des 

gâteaux afin de récolter de l ’argent pour l ’association 
« Volée de piafs » www.volee-de-piafs.fr 

• Participation des élèves à la journée de la trisomie 
21.  
Chaque élève ainsi que les professeurs sont venus avec 
des chaussettes dépareillées pour montrer sa participation 
à l ’événement de la journée de la trisomie 21. 
En photo, Aurel et sa maman entourés par tous les élèves 
de l ’école. 

À VENIR :

Voyage pédagogique  
Tous les élèves de l'école se rendront au parc de 
Branféré au Guerno, pour leur sortie de fin d'année, afin 
de participer à différents ateliers en fonction des âges. Ils 
goûteront également au parcabout.

• Matinée à l'anglaise !  
Dans le cadre du projet de l'année sur le thème de 
l'Angleterre, les élèves vont vivre une matinée à l'anglaise.

• Kermesse, Fête des enfants
Le Dimanche 30 juin, les élèves sillonneront les rues de 
Berric, costumés sur le thème de l'Angleterre.
L’après-midi, les enfants présenteront leur spectacle, 
préparé depuis plusieurs semaines.

Grâce au plan ENR (école numérique rurale) l'école, dont 
le dossier a été validé, sera dôtée de VPI.  
Toute l'équipe pédagogique remercie la mairie qui 
participe au financement de ce matériel.

Toute l’équipe enseignante  
et les associations de l’école vous souhaitent de 

Bonnes Vacances et vous donnent rendez-vous à la 
rentrée prochaine.

Rentrée Scolaire : Lundi 2 septembre 2019
Un pot d'accueil sera offert par les associations.

ÉCOLE SAINT THURIAU
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A la parution du « vivre à Berric » 
du mois de juillet dernier nous titrons 
que l’école de foot était en pleine 
progression, la saison qui se termine le 
confirme, fort de ses 9 équipes (2 U6 U7, 
3 U8U9, 1U10, 1 U11, 1 U13) la qualité 
de l’encadrement du mercredi après-midi 
et du samedi pousse nos jeunes vers le 
haut, quelque soit leur niveau de base.

U6 / U7
Pour sa 1ère année Sabrina prenait en main 
l’entrainement U6U7, ce n’est pas les 12 
petits footeux qui impressionnaient cette 
maman de famille nombreuse, aidée par 
Gildas , Romain, Fabrice et Julien, sa dream 
team enregistre les bases du football, 
jonglages, contrôles, dribles, passes, pas de 
cris avant d’avoir mal, ni de contestations 
envers l’arbitre (vive le foot féminin !!!!!), 
Sabrina se prend au jeu, et se régale de leur 
progression, leur fierté est réciproque, merci 
aux enfants et parents d’avoir joué le jeu.
20 joueurs et 1 joueuse composaient 
cette saison l’effectif U8-U9, réparties en 3 
équipes de niveau homogène. 

Les entraînements du mercredi après-midi 
étaient assurés entre 14h et 16h par Fabien 
Chatel et Manu Fléret. Le samedi, l’équipe 
bleue était dirigée par Fabien Chatel, 
l’équipe rouge par Manu Fléret et Gilles 
Bargone, l’équipe verte par Fabrice Le 
Gal, Samuel Le Luhern, Frédéric Souchet  et 
Yoann Etrillard. Lors des rassemblements 
réguliers, ils affrontaient des clubs voisins 
et ont globalement brillé en remportant 
de nombreuses victoires. En fin d’année, 
ils ont participé à 2 tournois (Péaule 
et Molac), ainsi qu’à la J.N.D. (Journée 
Nationale des Débutants) à Malestroit.  Le 
11 mai, 2 équipes ont pu être engagées 
au tournoi international de Saint-Jacut où 
étaient présents des équipes de clubs 
professionnels. L’équipe de Berric, composée 
surtout de joueurs U8 a affronté notamment 
le Stade Rennais. L’équipe de Lauzach 
s’est brillamment extirpée de son groupe en 
terminant à la 3è place, derrière les équipes 
du Toulouse F.C. et du Paris F.C. 

En 16è de finale, elle a eu la chance 
d’affronter l’A.S. Saint-Etienne, dernier 
vainqueur du Tournoi. «Lauzach-Saint-
Etienne»,  sans doute une première dans 

l’histoire ! Malgré une défaite 3-0, les 
joueurs ont donné une belle réplique et 
en garderont certainement de superbes 
souvenirs. Bravo également aux nombreux 
parents et grands-parents qui étaient venus 
les encourager à cette occasion.

Sous la responsabilité de Laurent Jan, aidé 
par David Dubot Le Cointe, c’est une 
année de transition avec beaucoup de 
changements et d’apprentissages pour 
les U10 : terrain beaucoup plus grand 
(1/2 terrain officiel), jeu à 8 sur le terrain 
pendant 2 x 25 min et c’est le début de la 
compétition. En début de saison des matchs 
ont permis de faire des groupes de niveau 
pour avoir 5 mini championnats . 

Bien que le début fut laborieux dans le 3e 
groupe (moitié de tableau lors de la 1re 
phase), l’équipe a progressé toute au long 
de l’année lors des entraînements et des 
matchs pour finir 1re de son groupe lors de 
la 2e phase du mini championnat. Une très 
belle progression qui leur permettra d’aller 
en finale de « la coupe secteur plaisir » du 
district le 22 juin. Début avril Laurent organise 
un déplacement pour un tournoi  U10 à 
Pleudihen. Malgré leur non qualification afin 
de rencontrer des clubs pro, ils garderont 
un très bon souvenir de leur week-end ainsi 
qu’une expérience qui leur servira pour la 
saison prochaine.

U11 / U13
Changement d’entraineur cette saison 
pour la catégorie U12 U13, Willy Fontaine 
et Xavier Dessailly prenaient les reines de 
l’équipe, aidés par Jean Paul Dessailly pour  
l’entrainement des gardiens.

Un staff qui prenait le mesure de sa nouvelle 
équipe, malgré des débuts laborieux, la 
qualité de l’effectif était bien là, l’assiduité 
aux entrainements et la motivation des 

coachs allaient finir par payer, les jeunes 
prenaient du plaisir à jouer ensembles, 
les résultats positifs au fil des matchs  
confirmaient cette embellie.
La participation à plusieurs tournois leur 
permettait de jouer contre des équipes 
extérieures au Département, une expérience 
enrichissante qui leur permettra d’aborder 
la saison prochaine dans de très bonnes 
dispositions Willy et Xavier repartiront la 
saison prochaine avec cette catégorie, 
l’arrivée de 3 ou 4 nouveaux joueurs 
permettrait de mettre en place une 2e 
équipe (année 2004/2005).

  
U16
Bravo aux U16 de groupement qui finissent 
en demi-finale de la coupe du Morbihan, un 
match perdu 4 à 3 contre Caudan.
L’accroissement de l’effectif nous oblige 
à restructurer notre organisation, tout 
sera en place pour le début de saison. 
L’ensemble de l’encadrement foot 
animation vous souhaite de très belles 
vacances et vous donne Rdv  début 
septembre pour une nouvelle saison qui 
s’annonce très prometteuse. Pour tout 
renseignement ou inscription n’hésitez 
pas à me contacter.

Stephane Triballier  asbl.strib@orange.fr 
Aurélien Lecuyer   aurelien.asbl@sfr.fr    

V I E  ASS O C I AT IV E

ASBL FOOT ANIMATION : 
UNE CONFIRMATION
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BERRIC EN FÊTE

BERRIC KIN BALL

NOËL 2018

L’association « Berric en Fête » a organisé comme chaque année  
« Le Noël des enfants ». L’après-midi à la Salle Culturelle  
« Le Verger »,  les enfants sages et les autres ont fait le plein 
d’émerveillement en rencontrant l’incontournable père Noël bien sûr, 
mais également toutes les mascottes du moment  Olaf, Lapin Crétin, 
Le Minion, Star Wars, etc. Avec elles, les enfants  ont partagé, danses, 
photos, rondes et câlins.
La troupe théâtrale des jeunes, sous la direction de Solène,  nous 
a offerts une représentation de la pièce « Bienvenue sur l’île de 
Cocofesse » qui a séduit grands et petits.  De nombreuses autres 
animations ont également animé la journée : pêche à la ligne, 
peluches à gagner etc. et bien sûr gaufres, bonbons, gâteaux et 
boissons nous ont régalés.

LOTO

L’association « Berric en fête » a proposé son loto annuel animé par 
« Solange ». Ce rendez-vous incontournable en Mars est devenu 
rituel. Les lots, la restauration, la buvette, l’ambiance… Tout cela 
contribue à passer une excellente soirée. Bien entendu à l’année 
prochaine !

SOIREE « ANNÉES 80 »

Le comité des fêtes « Berric en Fête » organisait une nouvelle saison 
des « Années 80 » et ce millésime a vu une fréquentation beaucoup 
plus importante encore. Le dancefloor s’est enflammé aux sons de la 
pop, du rock et du disco. Animée par « Gump Animation » la soirée 
s’est prolongée jusqu’à 2h du matin. Les aficionados sont venus « 
relookés » accompagnés de couleurs flashy et surtout des souvenirs 
de leur jeunesse.
Beaucoup plus qu’une « soirée à thème », c’est un vrai bain de 
jouvence dans lequel chacun s’est plongé avec délectation. Cette 
époque festive et insouciante a refait surface pour quelques heures 
allégeant ainsi un peu notre actualité.

QUELLE BELLE SAISON  
POUR LE BERRIC KIN BALL !

Forte de ses 70 licenciés le club réalise 
encore cette année une très belle saison. 
Tout d’abord avec le pole jeunes, qui 
clôturait l’année par l’open des Ponts De Cé. 
En plus de 13 ans avec respectivement 
pour nos 2 équipes la conservation du titre 
de champion de France pour la 2e année 
consécutive et une 7e place. 
En catégorie – de 13 ans un très beau 
tir groupé voit le club placer ces jeunes 
pousses en 2e, 3e ,4e et 5e place du 
championnat de France ! 

Cet open se clôturait par une finale 
nationale pour l’accession de D1 pour 
l’équipe féminine qui sera malheureusement 
tenue en échec par une belle équipe de 
Paris XIII. Les filles finissent cependant 2e de 
la ligue régionale ouest.

Concernant Berric 1 homme cette jeune 
équipe a réussi grâce à un travail régulier 
à être champion de D2 et assure donc leur 
montée en D1, retrouvant ainsi le plus haut 
niveau du kin ball français !

Nos équipes Berric 2 et 3 hommes finissent 
5e et 6e de la ligue régionale ouest leur 
permettant ainsi d’effectuer les Play off le 
19 mai dernier. Au terme de matchs bataillés 
nos deux équipes seront tenus en échec. 
L’objectif de la prochaine saison sera 
clairement le titre !

Bravo à tous et merci à nos nombreux 
supporters ! Avis aux amateurs venez 

soutenir, découvrir ou essayer notre sport !

Le Berric Kin Ball vous donne rendez-vous 
dès septembre prochain pour la reprise 

des entrainements !
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LA MAGIE S’INVITE AU MARCHE DE PRINTEMPS

Samedi 18 mai, lors de la nouvelle édition de son Marché de 
Printemps annuel, l’école St Thuriau a gentiment accueilli les élèves et 
les professeurs de la Berric Magik Skol, l’école de magie qui a ouvert 
ses portes cette année à Berric.

Ainsi, pendant deux heures Pierre, 13 ans et Tom, 12 ans et demi qui 
comptent parmi les premières recrues de la Berric Magik Skol ont eu 
l’occasion de présenter le fruit de leur travail en conditions réelles, 
face à un public. Comme de vrais professionnels, les deux magiciens 
en herbe déjà très prometteurs ont su étonner, amuser et rendre 
perplexes les visiteurs du marché sous le regard expert de Pierre 
Guédin, leur professeur. Au programme, disparition, apparition et 
téléportation de cartes, de pièces, de balles et de cordes…

Rappelons que la Berric Magic Skol propose d’enseigner l’art de la 
prestidigitation et les arts scéniques annexes tels que la comédie, 
le mime ou encore la jonglerie. Les cours ont lieu à Berric, tous les 
quinze jours, le mardi de 17 à 18 heures et de 18 à 19 heures.  

Pour s’initier à la magie, contacter Mr Sylvain Rollet,  
au 02 97 44 60 24 ou par mail : berricmagikskol@gmail.com, 

blog: bmskol.canalblog.com

ET C’EST PAS FINI, L’HISTOIRE CONTINUE !!!

Encore un très beau podium pour la PETANQUE…

L’équipe composée de Luc POPLIN, Davy PEDRAU et Olivier LE 
GLUDIC disputait, le 18 mai à Pénestin, le Championnat Triplette 
Promotion. 195 équipes engagées. Le samedi se disputaient les 
qualifications. Ils reviennent le dimanche matin en 8e de finale.

Jusque-là déjà très beau parcours….et... à 16 h 00 débute la 
FINALE : BERRIC contre PONTIVY, sous un temps exécrable avec 
un vent froid et de la pluie. La partie est très disputée et indécise. 
C’est finalement BERRIC qui remporte le titre de CHAMPION DU 
MORBIHAN sur le score serré de 13 à 12...
Enorme satisfaction pour les joueurs et pour le Club qui sera très bien 
représenté au Championnat de France, les 13 et 14 juillet à Charnay 
les Mâcons (71).

De leur côté, nos jeunes, Andréa PINTO, Killian FEGEANT et Jonathan 
LOUIS sont vice-champions et iront représenter Berric en Ligue de 
Bretagne à IFFINIAC en catégorie Junior.

Cette saison, nous avons reçu 19 élèves de l’école publique « La 
Lune Verte », les lundis après-midis pour une initiation à la pétanque. 
Que du bonheur…!!!

Notre journée annuelle de cohésion aura lieu le samedi 14 
septembre au boulodrome : concours à la mêlée suivi d’une soirée 
animée avec « cochon grillé ».

Pour tout contact : Jack Berthomé / 06.25.92.83.81

BERRIC MAGIC SKOL

BERRIC PÉTANQUE
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BERRIC SPORTS NATURE
LA VERDA TRAIL DE BERRIC

BERRITHON

La VERDA TRAIL 2019 a attiré 829 coureurs malgré un temps 
pluvieux et incertain des 2 jours (le 5 et 6 avril dernier).

Pour la verda night le vendredi soir, 227 coureurs sont 
venus affrontés le froid et l’humidité. Et le samedi 6 avril, 159 
personnes ont couru les 8 kms, 259 personnes ont couru les 
20 kms et  184 personnes ont couru les 30 kms et environ 60 
enfants sont venus courir le mini trail ! 
Merci à vous tous !

Cette journée a été assez clémente et s’est terminée par le 
repas dansant « CREPES - GALETTES » animé par DJ NICO. 
Nous remercions tous les propriétaires de terrains et chemins, 
les bénévoles, les sponsors et les  communes de BERRIC, 
SULNIAC et la VRAIE CROIX pur leur coopération.

Grâce à vous tous, l’association a reversé 1000 euros a 
SED&MOI et 1000 euros pour mille et un sourires.

Une nouvelle équipe BERRIC SPORTS NATURE pour la dixième 
édition en 2020 (les 3 et 4 avril 2020) !  Anthony LE THIEC 
est le nouveau président accompagné de Monique GEFFRAY 
trésorière et Céline ORJEBIN qui est nommée secrétaire. Huit 
autres membres viennent compléter l’équipe ! Toute l’équipe 
est motivée pour organiser cette 10ème édition.

INFOS
Pour nous suivre ou nous contacter, vous pouvez vous 

rendre sur le site de la verda à l’adresse suivante :  
www.trail-berric.fr  ou nous adresser un mail à :  

verdatrail@gmail.com
L’équipe de BERRIC SPORTS NATURE

Et une année de plus.... L'équipe du Berrithon est toujours au 
rendez-vous.  L'année 2018 fût encore une très belle année 
car grâce à vous tous nous avons pu reverser au TELETHON 
2254 euros

Nous vous attendons nombreux pour cette édition 2019 qui 
aura lieu le samedi 30 Novembre.  
Comme tous les ans nous recherchons des bénévoles et de 
nouvelles idées. N’hésitez pas à vous faire connaître.

Contact : CADORET Géraldine / 06.99.56.50.76
Facebook : LE BERRITHON
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DO IN AVEC
L’ASSOCIATION RÉSABÉ

A la salle multisport de Berric (salle de danse) les mardis de 
19H15 à 20H30. Les cours hebdomadaire de DO IN ont lieu 
depuis 4 années à Berric. Reprise des cours le 18 septembre 
2019, séance d’essai gratuite à tout moment de l’année.

Contact : Géraldine 06 21 98 63 09,  
assoresabe@gmail.com

Plus d’infos sur: www.g-dhauteville-shiatsu.com

Le DO IN, littéralement « la voie de l’énergie » est une 
gymnastique japonaise qui associe des auto-massages des 
points et méridiens d’acupuncture, des postures d’étirements, 
des mobilisations articulaires et du renforcement musculaire. Le 
Do In s’inscrit dans le cadre théorique de la médecine chinoise 
et de sa conception du fonctionnement de l’organisme.

La pratique du DO IN relaxe en profondeur, apaise les 
tensions et le stress, renforce le corps, stimule l’énergie vitale, 
optimise les fonctions de l’organisme (respiration, circulation 
sanguine, digestion, sommeil...) et ses capacités d’auto 

guérison, favorise la circulation des liquides organiques (sang, 
lymphe) et permet d’acquérir une plus grande souplesse 
articulaire.

AVIS DE PARTICIPANTS : 

« Pour moi, voici résumé les bienfaits du DO IN : souplesse 
musculaire et articulaire ce qui m’a permis d’arrêter des 
calmants que je prenais continuellement depuis des années. 
Très bonne ambiance dans le groupe » Jean Claude.

« Depuis 4 ans je pratique le DO IN, que j’ai découvert par 
hasard. J’aime cette méthode douce qui permet de faire 
travailler son corps en douceur ce qui maintient une certaine 
souplesse des articulations. Après chaque séance je me sens 
bien, pas de stress [...] Ensuite à la maison, je mets en pratique 
certains exercices pour décontracter les lombaires, et autres 
parties plus ou moins douloureuses. Le DO IN une pratique tout 
en douceur et qui révèle les énergies cachées... »  Ghyslaine

GYM DÉTENTE

Quelques lignes pour mettre en avant ces groupes de gym qui 
fonctionnent bien avec le dynamisme des adhérents et des 
professeurs motivés sur un parquet tout neuf.

Nous souhaitons garder les « sportifs » et accueillir de nouveaux. 

Notez la date du forum des associations qui se déroulera à 
Berric le samedi 7 septembre 2019 pour vous renseigner et 
vous inscrire.

La reprise des cours se fera le mardi 10 septembre, mercredi 11 
pour le groupe enfants,  et le jeudi 12.

D’autres informations peuvent vous être communiquées :  
Mme Lucas 02.97.67.71.92 ou Mme Raut 02.97.67.77.37
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BASKET-BALL EBBL

Le club avait 12 équipes dont 10 engagées en championnat FFBB et 
1 FSCF. Différents niveaux de jeux et différents objectifs mais toujours 
prendre du plaisir.

LES U7 CATÉGORIES
De nouveaux petits joueurs ont pu découvrir la pratique du basket sous 
forme d’ateliers ludiques. 2 jeunes ont encadré les entraînements tous les 
mardis soir. Nos babys se sont révélés très prometteurs pour la suite !

LES U9 CATÉGORIES
Pour la 2e année consécutive le club avait une équipe filles et une 
garçons. Ils ont pu découvrir leurs premiers matchs en rencontrant 
d’autres clubs, sous forme de plateaux. Un début timide mais très réussi. 
En deuxième partie de saison ils ont pu disputer des matchs contre des 
clubs voisins.

Pour les 9G  coachés par Provost Marie il y a eu du changement au 
niveau jeu mais surtout au niveau de la cohésion d’équipe car ils ont 
joué tous ensemble sans laisser quelqu’un de côté malgré quelques 
différences de niveau entre les deuxième et les première année (ce qui 
est normal) !  

Malgré les défaites qu’il y a pu avoir, il y a quand même eu deux 
victoires en championnat et des victoires sur les plateaux (c’est pour 
cela que le niveau était plus dur) !! 

Ils ont su rester tout de même dans leurs matchs à chaque fois et je les 
félicite ! Marie est très fière de leurs parcours et elle sait qu’ils évolueront 
encore dans les années à venir !! Une très bonne continuation.

Pour les U9F coachés par Dune Chloé première année pour elle tout 
s’est très bien passé, les filles étaient motivées et malgré le manque 
d’effectif, elles n’ont pas arrêté de se battre pour finir la saison. Elle a pu 
voir que leur niveau augmentait, et il y a eu une réelle hausse de niveau 
pour certaine filles qui commençaient tout juste le basket, ça a été 
parfois difficile pour elles de finir certains matchs, mais elles ont toujours 
réussis grâce à un belle esprit d’équipe ! 

Concernant le championnat elles n’ont pas démérité et finissent 4e. Un 
très bon bilan pour cette saison.

LES U11 CATÉGORIES
Les U11 filles et garçons ont fait une très belle année dont une première 
expérience pour certaines joueuses. Des joueurs très prometteurs.
Les U11F coacher par Grijol Angie et Triballier Maëlle ont eu une première 
phase plutôt facile elles ont fini bien classées. Cependant la deuxième a été 
plus compliquée. Elles se sont battues jusqu’au bout.

LES U13 FILLES CATÉGORIES
Les U13 filles coachées par Le Barillec Antoine étaient engagées en D2 
elles ont fait une très bonne saison ou elles se sont battues jusqu’au bout 
pour se maintenir en D2.

LES U15 FILLES CATÉGORIES
Les U15 filles coachées par Lelong David  avec une première phase 
compliquée en D1, La seconde phase en D2 a été beaucoup plus 
équilibrée entre les équipes malgré leurs avant-dernière place. A noter une 
très bonne ambiance dans l’équipe.

LES U18 FILLES CATÉGORIES
Les U18 filles  coachées par Le Normand Gildas avec un effectif de 6 filles 
en première phase l’équipe est restée invaincue puis est montée en D2 pour 
la deuxième phase suite aux blessures l’équipe a déclaré deux forfaits et 
deux défaites. Malgré ces petits soucis, l’équipe a montré du jeu collectif et 
une force de caractère incroyable. Une saison que l’équipe n’est pas prête 
d’oublier !

LES SENIORS
Les seniors filles coachées par Triballer Benjamin avec un effectif de 13 
filles en D2. Leurs parcours en coupe du Morbihan s’est arrêté assez vite. 
En effet elles se sont inclinées contre la jeune équipe de Noyal-Muzillac, 
mais l’objectif était avant tout de réaliser une meilleure saison que l’an 
passé. Malheureusement les résultats comptables n’ont pas été au rendez-
vous. En effet elles finissent dernière du championnat. Mais le classement ne 
reflète pas la qualité de certains matchs perdu de très peu. Malgré une 
saison encore une fois difficile au niveau des résultats, les filles n’ont jamais 
baissé les bras et ont continué d’être motivées. Félicitations et tous nos 
encouragements pour leur état d’esprit.



23

V I E  ASS O C I AT IV E

LES LOISIRS
L'équipe loisirs filles avec un effectif de 12 filles très assidues aux 
entraînements du mercredi soir ont réalisé une bonne saison alliant 
bonne humeur et le travail. Un bon engagement de chacune du 
sérieux ce qui leur a permis de gagner 8 matchs sur 10 grâce à une 
bonne cohésion du groupe et à leur unique supporter ! Et un grand 
remerciement à Gildas et David leurs arbitres officiels !!

Au-delà des entraînements et rencontres sportives qui ont 
mobilisé de nombreux bénévoles, le club de l'EBBL a organisé sa 
traditionnelle soirée tartiflette en Mars. Cette soirée a permis de 
reverser une somme à l'association Rêves de Clown. Nous apportons 
notre aide annelle de façon financière à cette association depuis 
quelques années. Ce temps fort du club demande la participation 
d'un grand nombre de licenciés et de parents mais reste un moment 
de convivialité. Le bénéfice de cette fête est nécessaire au bon 
fonctionnement de la trésorerie du club.

Une belle fin de saison pour l’EBBL. Un grand bravo pour les coachs 
et entraîneurs ainsi qu'aux sponsors qui étaient présents tout au long 

de l'année et grâce à leur ténacité, nous avons eu de très beaux 
résultats. Encore merci. Une belle saison future en perspective.

Cette année le club a mis en place une vente de survêtements aux 
joueurs avec le logo du club et, par souci écologique, le club ne 
donne plus de bouteilles d'eau. C'est pour cela que nous avons 
mis en vente groupé une commande de gourde où les joueurs ont 
pu floquer leurs prénoms ou initiales, pour continuer dans cette 
perspective le club a pris la décision pour un souci écologique 
de ne plus imprimer les dossiers d'inscriptions. Ils sont désormais à 
télécharger sur le site : www.elan-basket-berric-lauzach.com  

Le club EBBL vous souhaite de passer de bonnes vacances. 
Un repos bien mérité pour petits et grands. Au plaisir de vous 

retrouver pour de nouvelles aventures...
Pour rappel les inscriptions se tiendront le vendredi  5 Juillet et 

9 Août de 18h à 20h au-dessus de la poste de Berric.

Cette année le foyer socio-culturel comptait 4 
activités : la danse, la zumba, le théâtre et le 
journalisme.

Anne-Laure Botherel a, cette année encore, 
assuré la danse et la zumba. Un créneau de 
zumba enfant a été ouvert et comptait une 
dizaine d’élèves. Le gala de danse-zumba a 
lieu le 29 juin à 20h à la salle du verger afin de 
clôturer une année bien rythmée. Les cours sont 
renouvelés l’année prochaine. Danse à partir de 5 
ans, zumba à partir de 8 ans. Le journalisme, animé 
par Emilie Rault, a réuni une dizaine de jeunes qui 
se sont attelés à écrire des articles sur le passé 
et le présent berricois. Les journaux étaient et 
sont toujours en vente dans les commerces de la 
commune. 

Le théâtre, animé par moi-même, comptait cette 
année une quarantaine d’élèves répartis sur 5 
groupes. Un groupe a présenté gratuitement « 
Bienvenue sur l’île de Coco-fesse » lors de la Boum 
de Noël organisée par Berric en fête, avec un 
décor concocté par Syl Ballon. Encore merci pour 
cet accueil. Nous espérons reproduire l’expérience 
l’année prochaine. Le groupe des plus âgés 
(14-17) a offert une représentation aux bénévoles 

du secours catholique et aux bénéficiaires des 
services proposés par le secours catholique de 
Questembert, le vendredi 24 mai. Cela a permis à 
des personnes n’ayant jamais eu l’occasion d’aller 
au théâtre de découvrir ce loisir. L’opération ayant 
été appréciée par tous, elle est d’ores et déjà 
renouvelée pour l’année prochaine.

Tous les groupes se sont produits le 25 et 26 
mai, devant plus de 250 personnes. Encore 
merci au public de répondre présent. Nos jeunes 
travaillent toute l’année pour vous. Alors, MERCI 
! L’année prochaine, aucune nouvelle inscription 
n’est possible au théâtre, mon quotidien ne me 
permettant plus d’assurer les 10 heures de cours 
par semaine. Mais je poursuis avec les anciens.
En septembre, le foyer socio-culturel se diversifie 
afin d’essayer de satisfaire au mieux la demande 
des Berricois.
Une activité PARKOUR voit le jour, animé par 
Yves Bozec, AD Ploërmel, école des yamakasi. Le 
PARKOUR est une activité sportive qui s’apparente 
à de l’acrobatie, en utilisant le mobilier urbain. Les 
cours et horaires seront confirmés à la rentrée mais 
pour les plus jeunes (à partir de 5 ans) les cours 
auront lieu le mercredi après midi dans la salle de 

danse. Seul le cours adulte (à partir de 16 ans) 
reste à définir en fonction des créneaux de salle 
disponibles. Cette activité est accessible à toutes 
les personnes aptes à pratiquer la gym. Cette 
activité demande un gros investissement financier 
de la part de l’association, notamment pour l’achat 
des tapis de réception. Tout le matériel sera mis à 
disposition des écoles sur le temps scolaire afin de 
pouvoir faire, par exemple, une initiation au saut en 
hauteur (ou autre selon les programmes scolaires).
Ponctuellement, en fonction de la météo, des cours 
de skate-board débutant et confirmé, d’une durée 
de 2h, pourront être organisés, si la demande est 
suffisante.

Après discussion avec certains Berricois, il en 
ressortait un manque, qui concernait les cours 
de dessin. J’ai longtemps cherché un professeur 
compétent, motivé, diplômé et financièrement 
raisonnable. Denrée très rare. Mais j’ai trouvé. Il est 
donc possible de prendre un cours collectif de 
dessin, 2h par semaine, 30€ par mois. 

Les inscriptions a toutes ses activités se feront 
lors de l’assemblée générale ou au forum des 

associations. Le foyer socio-culturel essaie de 
satisfaire au mieux à la demande, notamment, 
en donnant accès à des activités inédites ou 
inaccessible géographiquement.  En espérant 

vous trouver au rendez-vous, en septembre.

Solène Le Monnier, Présidente.
Pour plus de renseignements :  

solene.pira@orange.fr 

BASKET-BALL EBBL

FOYER SOCIO-CULTUREL

SUITE
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KROLLERION

LA VACHE FOLLE TU ES PRÊT POUR LA QUATRIÈME?

La saison de notre association de danses bretonnes Krollerion 
Lozac’h Berrig s’est déroulée dans de bonnes conditions avec 
toujours les séances du mardi (20 h 30 – 22 h 30) animées par 
Eliane Ryo, celles du mercredi et du jeudi (10 h 00 – 11 h 30) 
animées par Elisabeth Chollet, toutes ayant lieu dans la salle 
culturelle Le Cube de Lauzach.

Le fest deiz annuel, animé par les groupes Ar Men Du et Chogal 
a eu lieu le 10 février 2019 à la salle culturelle Le Verger de 
Berric, où il a attiré 176 danseuses et danseurs dans une 
ambiance très conviviale.

Notre repas de fin de saison aura lieu le 4 juin 2019 dans 
la salle Le Cube de Lauzach. Les participants aux cours 
d’Elisabeth Chollet se retrouveront le mercredi 12 juin 2019 
à l’issue de la séance de danse pour partager un apéritif en 
commun avant la séparation de l’été. Le dernier cours d’Eliane 

Ryo aura lieu quant à lui le mardi 18 
juin 2019.

De nouveaux adhérents nous ont 
rejoints tout au long de la saison, 
si bien que notre effectif atteint 84 
inscrits, dont 23 hommes. Nous enregistrons ainsi une remontée 
par rapport à la saison précédente.

Les activités reprendront au début de septembre prochain. 
Toutes les personnes, femmes ou hommes, jeunes ou seniors, 
débutants ou confirmés, qui souhaitent pratiquer dans la bonne 
humeur et la convivialité des danses bretonnes, mais aussi 
quelques danses venues d’ailleurs, sont cordialement invitées 
à nous rejoindre. L’avenir de notre association dépend de la 
fidélité de nos adhérents actuels et de la participation de 
nouveaux adhérents que nous appelons à nous rejoindre.

Pour tout contact :  Rémi TEMPLIER
remi.templier@orange.fr - 06 07 23 70 09

Ami lecteur, gourmand ou mélomane (ou 
les deux), le troupeau de l'Asso la Vache 
Folle est reparti, cet hiver, dans les 
prairies morbihannaises pour te trouver 
pitance et mélodies, le 28 septembre 
prochain.

Verdict ? Fidèles à notre principe  
« une tête d'affiche, et deux groupes 
locaux », nous avons trouvé du bon, et 
du varié. 

Si l'an dernier, tu avais pu découvrir du 
blues, du punk-rock et du rock'ndrôle 
(avec Dalva, Shady Fat Kats et Les 3 
Fromages), cette année, tu vas démarrer 
un peu plus fort avec Vincent Bloyet 
One man band. 

Le guitariste-chanteur des Bloyet 
Brothers est également sur un projet solo, 
ou sa guitare (et aussi une batterie) 
s'expriment davantage, dans un blues un 
peu rock, idéal pour débuter la soirée. 
Nous aurons ouvert les portes depuis un 
bout de temps, tu auras pu te régaler 
avec huître (avec un "S"), charcuterie, 
fromage et douceurs, le tout épongeant 
une bière elle aussi locale.

Ce sera un minimum avant de négocier 
la bombe vannetaise d'Electric 
Brotha'hood. Là, pour te dire, imagine 
Darez, un rappeur aux textes riches, 
entouré des pointures du coin : 
Sébastien Kelda aux platines, Dom 
Braud à la basse, Vincent Lino à la 
Guitare et Olivier Le Normand  à la 
batterie. Rap fusion, rap rock ou autre, 
tu pourras bouger dessus, rire aussi, le 
collectif étant très attaché à l'échange 
avec le public.

Le bal se terminera par du Bordelais (on 
reste épicurien), avec Dätcha Mandala. 
Livrant un Heavy Blues très 70's le trio 
fait frémir les puristes, vrais amateurs du 
genre. 

Forts de 450 concerts en Europe, ils 
ont ouvert pour Les Insus (au Stade de 
France), The Inspector Cluzo ou bien 
Shaka Ponk. Et ils seront chez toi en 
septembre.

Voilà, le bureau de La Vache Folle 
souhaite toujours rendre la culture 
accessible à tous, et te propose un 
festival pour 10 € (en prévente). 

Nous tentons de garder ce prix de 
référence le plus longtemps possible. 
D'ailleurs, on se réunit régulièrement pour 
faire vivre e concept, et nous sommes 
contents te présenter à nouveau le 
troupeau (qui a grandi depuis 2016). 

Nous fonctionnons depuis deux ans en 
commissions, pour éviter de trop charger 
la ou les mêmes personnes: contact 
artistes, communication, partenariat, 
technique et décoration, administration, 
producteurs locaux. 

De gauche à droite, tu as : Alan, 
Fabienne, Tov, Stéphane, Tophe, Géo, 
Pat, Véver et François.

Rendez-vous le 28 septembre !
L'asso La Vache Folle

Mail : associationlavachefolle@orange.fr
Facebook : Assolavachefolle



25

V I E  ASS O C I AT IV E

Une année record pour Lauzach run’in nature en terme 
d’adhésion.

Cette année notre association a atteint le seuil des 40 
adhérents. Trois rendez-vous par semaine et la participation 
à des festivités au profit de la collectivité. 6 Berricois 
renforcent notre effectif. Le sport sous toutes ses formes : 
nous nageons, nous roulons, et surtout nous courrons pour 
nous entretenir. Chacun peut trouver dans notre association 
de quoi s’épanouir entretien physique ou dépassement.  
Ensemble nous trouvons du plaisir dans notre pratique 
vertueuse.

Cette année, nous avons mis en place des cours de self 
défense avec une professionnelles des arts martiaux. Des 
sorties VTT ont également été plus nombreuses. Comme 
tous les ans nous proposons à nos adhérents un stage 
de secourisme. Si vous souhaitez vous former aux gestes 
qui sauvent, prenez contact avec nous à partir du mois 
d’octobre.
L’objectif commun est fixé par le groupe avec le choix d’un 
Trail dans le secteur. Tous les niveaux peuvent se faire plaisir. 
Notre groupe est toujours à la recherche de nouveaux 

terrain de jeux notamment lors de la sortie du samedi. 
5 ans déjà l’an prochain. Cet anniversaire sera fêté 
dignement par les Galoupers. Nous recherchons des 
mécènes pour cet évènement qui marquera un cap important 
pour notre  troupe dynamique. 

Vous pouvez d’ores et déjà nous rejoindre sur le net via 
notre page Facebook ou notre site web  

lauzachruninature.weebly.com

Cette année scolaire qui se termine a une fois encore mobilisé 
de nombreux bénévoles pour mener à bien les différentes 
manifestations proposées. 

Après le vide-greniers organisé dans le bourg en septembre 
et le repas animé en novembre, l’association s’est mobilisée 
pour proposer aux enfants de la commune et des alentours 
une chasse aux œufs au terme de laquelle tous les enfants sont 
repartis, ravis, avec leurs chocolats, et pour certains avec un lot 
grâce à la découverte de l’un des œufs « en or ».

Les vacances approchent, mais déjà nous voilà lancés dans 
l’organisation du vide-greniers qui aura lieu le dimanche 15 
septembre dans le bourg.

En attendant, n’hésitez pas à nous contacter :  
lesamisdelaluneverte@laposte.net  

et à nous suivre sur facebook (les amis de la lune verte)

LAUZACH
RUN IN NATURE

LES AMIS  
DE LA LUNE VERTE



V I E  ASS O C I AT IV E

26

LES JONQUILLES

PAUSE COMÉDIE

TEAM CANICROSS

JANVIER - Réunion mensuelle avec galettes des Rois.  
Quelques damoiselles et damoiseaux furent couronnés.

FÉVRIER - Repas de l’Assemblée Générale le 6 février.
Diaporama sur les activités de l’année 2018.

MARS - Les 90 printemps de Lucien. 

MAI - Séjour du 27 au 29 mai « Chartres en lumière ».
Découverte du Centre International du Vitrail, visite insolite de la Crypte 
de la Cathédrale aux chandelles, la Maison Picassiette, le château de 
Maintenon, les grottes calcaires de Foulon. Balade agréable et bucolique 
à bord de petites embarcations à Bonneval, petite Venise de la Beauce.

PAUSE-COMEDIE JOUERA À LAUZACH EN 2020

En effet, alternance oblige, c’est à Lauzach que vous retrouverez 
Pause-Comédie  :
- Les 24, 25 et 26 janvier 2020
- puis les 31/01, 1er et 2 février.
L’équipe de programmation est en pleine recherche d’une pièce 
drôle, enjouée, dynamique que prendront plaisir à jouer nos 
comédiens amateurs. Fidèlement, après de longs mois de répétitions, 
ils ont plaisir à égayer les premiers mois de l’année à Berric ou 
Lauzach.

Après 30 ans d’existence, la renommée de la troupe n’est plus à faire 
et le public, qui vient de loin parfois, le sait bien.

La troupe a aussi à cœur d’aider les 
écoles (par le jeu d’une participation 
à la vente des billets) et d’autres 
associations. En 2018 et en 2019, ce 
sont « Mille et un sourires et la SNSM 
de Damgan qui ont reçu chacune un 
chèque de 1 000 €.  Pour 2021 et 
2022, des idées d’autres associations ont été évoquées… mais ces 
dons ne seront possibles que si le public est là. Votre présence est 
indispensable pour que, au plaisir du jeu théâtral, s’ajoute la beauté 
du don (si les finances le permettent !). D’ores et déjà, retenez les 
dates des représentations.

Un premier semestre 2019 encore riche pour le Team Canicross56, 
l’équipe berricoise de naissance, continue de faire parler d’elle dans 
l’hexagone.

Après un stage en février animé par le double champion du monde 
Antony Le Moigne, qui a réuni dans la salle du verger, une trentaine 
de passionnés venant de toute la France.
L’équipe, accompagnée de leur fidèle binôme à quatre pattes ne 
cesse de grimper sur les podiums de Bretagne (plusieurs champion et 
vice-champion au challenge Breton) et bien au-delà comme Anne & 
Liro dans le jura fin mai. 
Lors du championnat de France de Gap d’avril, plusieurs binômes 
sont rentrés dans le Top 10 de leurs catégories, qualifiant même un 
binôme pour le championnat d’Europe qui auront lieu en Belgique 
en octobre. Mickael et Lennard représenteront fièrement le club mais 
aussi la France durant cette compétition.

Mais le team canicross56, c’est aussi une compétition qui a eu lieu 
pour la 5e édition à Camors, environs 200 binômes, grand comme 
plus petit,  venant de Bretagne, mais aussi de toute la France se sont 
amusées en cross, vtt, trottinette… sur le parcours concocté par les 
« red’s ».
Bref, le club est devenu en 5 ans, un club qui compte en France 
parmi la centaine qui existe aujourd’hui (40 en 2014).

Nous tenions particulièrement à remercier la mairie pour leur soutien 
depuis la création du club qui depuis ne cesse de grandir, de 
progresser dans un esprit familial et le respect du chien, partenaire 
de tous les jours.

Vous souhaitez découvrir ces sports, n’hésitez pas à nous 
contacter : teamcanicross56@gmail.com ou sur Instagram et 

Facebook.
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COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

UNE NAVETTE VERS LES PLAGES CET ÉTÉ !
Afin de faciliter la mobilité sur le territoire, Questembert 
Communauté met en place, du 16 juillet au 22 août,  
une navette au départ des communes, vers Damgan.  
Moyennant 2€/aller-retour (- 18 ans) ou  4€/aller-retour 
(+ 18 ans), ce service est l’occasion de pouvoir passer 
la journée sur le littoral en toute tranquillité.

Cette navette desservira :
- le Mardi : Rochefort-en-Terre, Pluherlin, 
Saint-Gravé,  Molac, Le Cours, Larré, La-Vraie-Croix, 
Questembert, Berric et Lauzach

- le Jeudi : Rochefort-en-Terre, Malansac, Caden, 
Limerzel, Questembert, Berric et Lauzach

La navette propose également un trajet de Damgan 
vers le site du Moulin-Neuf et  
Rochefort-en-terre.

Horaires et itinéraire sur  
www.questembert-communaute.fr 

Contact : 02 97 26 59 51 - amenagement@qc.bzh

Chaque mardi et jeudi, du 16 juillet au 22 août  2019  inclus, 
un service de navette (assuré par les transports Maury) 
vous est proposé au départ des communes du  territoire 
vers Damgan.

Pour 2€/aller-retour (-18 ans) ou 4€/aller-retour (+18 
ans), profitez du littoral en toute tranquillité !

*pas de navette les jours fériés
Les mineurs de moins de 13 ans doivent être accompagnés d’un adulte responsable 
 pendant la durée du transport. Le règlement s’effectue auprès du chauffeur en espèces 
uniquement.  Animaux non acceptés. Prestation de transport effectuée par la société 
Maury à l’initiative de Questembert Communauté dans le cadre de son Contrat d’Attrac-
tivité Touristique.

Aller Retour

Rochefort-en-Terre Dépôt Maury - St Roch 9h10 19h50

Pluherlin Arrêt place de l’Eglise 9h12 19h48

St-Gravé Arrêt place du souvenir Français 9h20 19h40

Molac Arrêt Maison paramédicale 9h35 19h25

Le Cours Arrêt Mairie 9h45 19h15

Larré Arrêt rue de la Forge 9h50 19h10

La Vraie-Croix Place de l’Eglise 10h00 19h00

Questembert (Gare) Arrêt Questembert Communauté 10h10 18h50

Questembert Centre Arrêt Mairie 10h20 18h40

Berric Arrêt place de l’Eglise 10h35 18h25

Lauzach Arrêt de l’Etang 10h40 18h20

Damgan Parking rue du Briellec 11h00 18h00

LE MARDI

Aller Retour

Rochefort-en-Terre Dépôt Maury - St Roch 9h25 19h35

Malansac Arrêt Gare 9h35 19h25

Caden Arrêt Place de l’Eglise 9h45 19h15

Limerzel Arrêt Mairie 9h55 19h05

Questembert (Gare) Arrêt Questembert Communauté 10h10 18h50

Questembert Centre Arrêt Mairie 10h20 18h35

Berric Arrêt place de l’Eglise 10h35 18h25

Lauzach Arrêt de l’Etang 10h40 18h20

Damgan Parking rue du Briellec 11h00 18h00

LE JEUDI*

Vers Damgan
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Au départ de : 
Rochefort-en-Terre

Pluherlin
Malansac

Caden
Limerzel
St Gravé

Molac
Le Cours

Larré
La Vraie-Croix
Questembert

Berric
Lauzach

Aller-retour dans la journée
Envie d’une escapade 
à Damgan ?

Navette estivale
Du 16 juillet au 22 août 2019

NOUVEAU ! LA PASSERELLE  
POUR LES 9-11 ANS
Questembert Communauté met en place 
un nouveau dispositif au sein des accueils 
de loisirs pour les 9-11 ans.

Tout part d’un simple constat. 
Bien souvent, les enfants de cette tranche 
d’âge ne trouvent plus leur place en 
accueil de loisirs enfance (3-11 ans). 
Pour autant, ils ne sont pas encore prêts 
à intégrer un accueil jeunes (11-17 ans). 
C’est à ce moment-là que  
« la passerelle » prend tout son sens !

La passerelle, qu’est-ce-que c’est ?
C’est le fait de prendre en compte les 
besoins particuliers des 9-11 ans en 
leur proposant un programme d’activités 
spécialement conçu pour eux. 

Les animateurs peuvent les amener à 
rejoindre la maison des jeunes pour 
pratiquer des activités dans ces locaux 
mais sans la présence des plus grands 
(14-17 ans). Ce dispositif permet ainsi une 
intégration progressive et en douceur.

Si votre enfant est concerné  
ou en cas de doute
Les animateurs sont là pour vous informer 
et vous conseiller.
La passerelle, une bonne occasion 
d’aider votre enfant à grandir encore un 
peu plus !

Contact : 02 97 26 15 00 
enfancejeunesse@qc.bzh
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OFFICE DE TOURISME

NOS BUREAUX D’ACCUEIL
Toute l’équipe de Rochefort-en-Terre Tourisme est à votre 
disposition dans les 2 bureaux de Questembert et Rochefort-
en-Terre :

A QUESTEMBERT - 13 rue des Halles 
En juillet et août, il est ouvert du lundi au samedi de 9h30 à 
13h et de 14h30 à 18h30, le dimanche et jours fériés (du 
9/07 au 20/08) de 9h30 à 12h. 

A ROCHEFORT-EN-TERRE - 3 Place des Halles
Du 1er juillet au 31 août, il est ouvert du lundi au dimanche 
de 10h à 13h et de 14h à 18h30 (y compris jours fériés). 

Informez-vous et gagnez du temps !
Rochefort-en-Terre Tourisme diffuse des informations telles que 
les manifestations, les activités de loisirs, la restauration et les 
hébergements.  Tous les jours, notre équipe vous accueille et 
vous propose son service réservation et billetterie :
- les visites guidées
- les activités de la base de loisirs Moulin Neuf Aventure

- les sorties de l’été : les croisières maritimes et fluviales (Navix, 
Cie du Golfe, Bateaux-Bus du Golfe/Vedettes du Golfe, 
Izenah Croisières/Golfe Croisières, Vedettes Jaunes), les parcs 
de loisirs (Parc de Branféré, Aquarium et Jardin aux Papillons 
de Vannes), la carte de pêche…. 

Restez connectés !
Rochefort-en-Terre Tourisme vous offre la connexion WIFI 
gratuite dans ses bureaux de Questembert et Rochefort-en-
Terre. Des casiers (qui se ferment à clé) pour le rechargement 
de téléphone portable sont également à votre disposition. 
Pratique !

Un été festif !
Constatez-le par vous–même en consultant la rubrique 
Sortir/Agenda du site de l’Office de Tourisme  www.
rochefortenterre-tourisme.bzh  (mises à jour quotidiennes).
Demandez également  « la Carte festivités 2019 ». Elle 
est gratuite et disponible dans les Offices de Tourisme de 
Questembert et Rochefort-en-Terre, dans les mairies du Pays, 
les commerces…

L’ÉTÉ 2019
AU PAYS DE QUESTEMBERT

Activités nautiques, nature et sensation  
à l’étang du Moulin Neuf
- location de vélos de ville, VTT, VAE, elliptigo, rosalie, kart, 
HCP (adaptable aux fauteuils roulants)
- location pédalo, paddle, canoë, kayak, waterbulle, 
 float tube
- Tyrolienne géante de près de 300 mètres
- parcours dans les arbres
- escape game (2 salles de 3 pers. min, 6 pers. max)
- course d'orientation
Information et réservation à l'accueil.

02 97 42 55 28 - 07 78 41 27 94 
info@moulin-neuf-aventures.bzh 
Réservation sur place et en ligne sur
www.moulin-neuf-aventure.bzh `

Les « Mardis de Pays » au Pays de Questembert  
Du 09/07 au 20/08  
Des rendez-vous à thèmes gratuits tout public pour faire 
découvrir aux petits comme aux grands la culture et le 
patrimoine de notre région. En partenariat avec les mairies et 
les associations.

Les « Visites Guidées d’été »  - Du 8/07 au 30/08
Laissez-vous surprendre par nos villages de caractère : La 
Vraie-Croix, Questembert et Rochefort-en-Terre. Réservation 
conseillée.

Informations au 02 97 26 56 00 
www.rochefortenterre-tourisme.bzh 
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IRIS CINÉMA

# Séance à la carte

Envie de voir un film que nous n’avons pas pu programmer ?! 
Envie de découvrir un film que vous auriez manqué ?! 
Envie de partager un coup de cœur ?! 

L’Iris cinéma propose la séance à la carte :
Nous programmons le film que vous souhaitez voir, vous vous 
engagez à réunir au minimum 20 spectateurs pour cette 
séance.
Tarif unique de 5 € la place / en deçà de 20 spectateurs, 
forfait de 100 € pour la séance

Conditions :

- Le film doit disposer d’un Visa CNC et être disponible 
aux conditions habituelles de location pour le cinéma (par 
exemple, pas de minimum garanti) 
- Le film doit être en adéquation avec le règlement intérieur 
et le projet culturel du cinéma
- Sauf exception, séance en dehors des créneaux horaires 
habituels
- Offre réservée aux spectateurs individuels majeurs

# Retransmission d’opéras et ballets
En partenariat avec Trafalgar releasing, l’Iris proposera de 
novembre 2019 à juillet 2020, quatre opéras et trois ballets 
du Royal Opera House de Londres captés au mythique 
théâtre de Covent garden :

- Don Giovanni de Mozart (Mise en scène : Kasper Holten) : 
Vendredi 8 novembre à 14h30 et 20h

- Casse-Noisette de Tchaikovsky (Mise en scène : Peter 
Wright) : Vendredi 13 décembre à 20h et Samedi 14 
décembre à 14h30

- Coppelia de Leo Delibes (Chorégraphe : Ninette de 
Valois) : Vendredi 17 janvier à 14h30 et 20h

- La Bohême de Puccini (Mise en scène : Richard Jones) : 
Vendredi 6 mars à 14h30 et 20h

- Marston et Scarlett (Chorégraphes Cathy Marston et Liam 
Scarlett) : Vendredi 3 avril à 14h30 et 20h

- Cavalleria rusticana de Pietro Mascagni/ Pagliacci de 
Ruggero Leoncavallo (Mise en scène : Damiano Michieletto) 
: Vendredi 15 mai à 14h30 et 20h

- Elektra de Richard Strauss (Mise en scène : Christophe Loy : 
Vendredi 10 juillet à 14h30 et 20h
Opéras sous-titrés en français

Plein tarif = 14 €   
Tarif réduit (-18 ans, étudiants et chômeurs) = 8 €

CONTACT POUR RENSEIGNEMENTS ET RÉSERVATIONS : 
Stéphanie Jourde 

infos@iris-cinema-questembert.com
02 97 26 60 90

# NOUVEAU :  
A partir du 14 juillet et durant tout l’été, l’Iris cinéma proposera des séances les mardis  

et dimanches matins à 10h45 / 11h
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Kioma®, un nouveau cabinet de Bien-être à la maison médicale de Berric.

Stéphanie Fortin, praticienne de bien-être agréée par la fédération française des masseurs de bien-être (FFMBE), propose un 
nouveau concept pour harmoniser le corps et l’esprit.
Au cabinet, nous proposons donc :
- des massages de bien-être (MBE), avec des    
huiles BIO Altearah® (aromathérapie)
- des séances de Reiki
- de la luxopuncture (technique réflexe innovante)    
(centre agréé LUXOMED)
- de la lumino-relaxothérapie combinée PSIO    
(centre agréé PSYCHOMED)
- de la méditation

Plus particulièrement, ces différents outils sont utilisés pour la relaxation, 
libérer les tensions, dissoudre les contractures musculaires, améliorer le 
sommeil, réduire l’inconfort de la ménopause, retrouver un poids de forme, arrêter de fumer, ou tout simplement se vider 
l’esprit…

Contact : Cabinet Kioma bien-être / Stéphanie Fortin  
Maison médicale 20, rue Guillaume de Berric, clos des Tulipiers 56230 BERRIC

contact@kioma.fr / Tél. : 06 28 61 28 91 / www.kioma.fr 

KIOMA

UN PEU D’HISTOIRE
« JO » BRIEND

 Le 13 mai dernier, Jo Briend décédait à l’âge de 
83 ans. Elu maire de la commune de Pleucadeuc en 1971 
avec une nouvelle équipe, il va prendre les problèmes à 
bras le corps. Comme beaucoup de communes rurales à 
cette période, Pleucadeuc est confronté à l’exode rural ; il 
convient de trouver une solution pour enrayer la chute. La 
rencontre avec Jacques Hervieu, le patron de l’abattoir de  
Malansac,  va être le déclic. Pour le groupe Guyomarc’h,  il 
fallait une nouvelle usine. Cependant l’industriel demande 
une mise de fond  pour son installation. Jo prend alors 
son bâton de pèlerin, parcourt sa commune « C’est pour 
vos enfants qui trouveront du travail » Il perçoit la somme 
demandée, c’est l’épargne populaire. En 1975, la première 
usine la C.A.P. s’installe à Pleucadeuc. Elle sera suivie en 1978 
par la société bretonne de découpe de dindes (SBDD), 
avec le même financement participatif. Les actionnaires qui lui 
ont fait confiance, seront récompensés par des dividendes 
bien rémunérées. Suivront deux autres usines non agro-
alimentaires.

 En 1973, il devient  conseiller général pour le 
canton de Questembert, fonction  qu’il va assumer pendant 
30 années. Au département, son rôle principal : aménager 
les routes pour faciliter les transports des personnes et des 
marchandises.

Il sera plusieurs fois président du S.I.V.O.M  des cantons de 
Questembert et Rochefort en Terre (un peu  l’ancêtre des 
communautés de communes).

 En 1979 il propose aux élus de Berric l’implantation 
d’une usine de protéines industrielles du groupe Guyomarc’h. 
Quatre hectares sont acquis par la commune au lieu-dit Le 
Flachec  pour l’implantation. L’usine ouvre en 1981 avec 
20 employés au départ, elle passe à 50 rapidement, puis 
à 170 dans les années 90 et 150 aujourd’hui. Au-delà de 
l’emploi qu’elle génère, cette unité à partir des années 90 va 
verser au budget de la commune des taxes professionnelles 
conséquentes, permettant des investissements appréciables. 
A Lauzach, il facilite le rachat de l’abattoir de canards en 
difficulté  par la CAM de l’époque. Aujourd’hui plus de 400 
emplois  (dans  le giron  du groupe L.D.C.).
 
 En janvier 1987, lors de l’inauguration de l’usine 
Bretagne chimie fine (fabrication de 
cystine) Alain Madelin alors ministre de 
l’industrie remet à Jo Briend la croix de la 
légion d’honneur. Il conclut son discours 
par ces mots « il faudrait beaucoup de 
Jo Briend à la France ».

Le 17 mai, une foule nombreuse  
et émue a assisté à ses obsèques  
pour un dernier hommage.

I N F O S  D IV E R S E S
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VERS LA FIN DU DUCHÉ DE BRETAGNE

 La bataille de Saint-Aubin du Cormier  (Ille et 
Vilaine) . A 23 ans lorsqu’il hérite de sa charge sous 
le nom de François ll c’est un homme beau, intelligent, 
courageux, rapportent les chroniqueurs. Il a été élevé 
à la cour du roi de France, mais est bien accepté en 
Bretagne, lorsqu’il succède à son oncle Arthur III. Bref quand 
il s’installe à Nantes, dont il fait sa capitale il créer une 
université et réforme son état, il tient une ligne farouchement 
indépendante vis-à-vis du roi de France Louis XI.

Depuis longtemps, les Rois de France ont eu le désir de 
rattacher le Duché de Bretagne au Royaume. Le fils de louis 
XI Charles VIII qui lui succède est un enfant. Mais sa fille Anne 
de Beaujeu, prend la régence. Et elle est bien décidée à 
mettre au pas ceux qui lui dispute le pouvoir. Elle offre aux 
grandes familles Bretonnes prenant son parti de confortables 
pensions. Françoise de Dinan, Louis de Rohan, Jean de Rieux 
se placent alors de son côté. 

 A partir de mars 1488, les combats reprennent 
de plus belle. A la tête de l’armée Française, Louis de la 
Trémoille, est bien décidé à entreprendre la conquête de la 
Province. Le grand affrontement aura lieu le 28 juillet 1488 
à Saint Aubin du Cormier. L’armée Française est surprise, mais 
le Duc veut mener le combat dans les règles et attendre 
qu’elle se réorganise. Erreur stratégique. Ce sont 15 000 
hommes côté Français, 11 000 coté Bretons dont des 
archers Anglais, des combattants Allemands, Gascons et 
Béarnais.

 La bataille dure environ quatre heures. Elle est 
sanglante. Profitant d’une faille permettant d’attaquer l’arrière 
garde des Bretons et de l’inaction de la cavalerie, l’armée 
royale prend l’avantage. On ne fait pas de prisonniers et 
les fuyards poursuivis sont massacrés .Au soir du 28 juillet, 
combien d’hommes ont péri ? Certaines sources évoquent 
5 à 6000 morts côté Bretons et 1500 côté Français. Le 20 
août c’est la signature du traité du Verger en Anjou. Dans 
ce traité il y aura surtout une clause qui va sceller le devenir 
de la Bretagne : François II s’engage à ne pas marier sa fille 
Anne, héritière  du Duché, sans l’accord du roi.

 Un mois plus tard François II meurt. Il laisse une 
duchesse âgée de 12 ans, un pays affaibli, une noblesse 
partagée et désorganisée. La jeune Duchesse n’aura 
d’autre choix que d’épouser son ennemi Charles VIII C’est 

chose faite le 6 décembre 1490 à Langeais. L’union de la 
Bretagne est alors engagée.

Anne est écartée des affaires. Mais le 4 avril 1498, le roi 
meurt en heurtant un linteau de porte au château d’Amboise. 
La situation se retourne : Anne retrouve l’intégralité de ses 
droits sur le Duché, mais selon le traité elle doit épouser le 
nouveau roi Louis XII celui-ci lui est plus familier ils se marient 
au château de Nantes  le 8 janvier 1499.

 Intelligente, cultivée, la reine s’entoure d’une cour 
nombreuse, influe sur la politique, encourage les arts et les 
historiens Bretons. Elle veille de près sur sa chère Bretagne 
avec la volonté d’assurer son indépendance. Elle effectue 
un voyage triomphal du 8 juillet à la fin septembre 1505. 
Avec Louis XII elle a eu quatre  enfants, deux filles vivent 
Claude et Renée. Duchesse et deux fois Reine de France, 
Anne meurt le 9 janvier 1514, la reine est inhumée dans la 
basilique Saint-Denis son cœur repose à Nantes. Le roi meurt 
le 31 décembre 1514. Sans héritier mâle c’est son cousin 
François Ier lequel avait épousé Claude Fille d’Anne qui 
devint roi.

 Le 4 août 1532 à Vannes est sign é le 
rattachement de la Bretagne à la France avec quelques 
privilèges qui seront supprimés à la révolution. 

Bernard Le Gludic  extraits « Bretons »
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